

「泉大津市こども計画」策定のための
小・中学生グループインタビュー 結果報告

こども基本法では、こども計画の策定、推進にあたっては、こども本人の意見を反映させるために必要な措置を講ずるものとされています。

泉大津市こども計画の策定にあたり、小中学生アンケート調査を補完する直接意見をお聞きする場として、グループインタビューを実施しました。

1 実施概要

小学生は仲よし学級2学級の利用児童を対象に、中学生は各中学校の生徒会委員等を対象に、「なりたい大人 すみたいまち」を共通テーマとして、各回約30分のグループインタビューを実施しました。

区分	対 象	日 時	参加人数
小学生	上條小学校仲よし学級の児童	7月6日	7名（1年生2名、2年生4名、3年生1名）
	旭小学校仲よし学級の児童	7月6日	8名（1年生4名、2年生4名）
中学生	東陽中学校の生徒	7月4日	3名
	誠風中学校の生徒	6月20日	5名
	小津中学校の生徒	6月19日	5名

2 主な意見の総括

① 泉大津市や地域に思うこと

子どもたちは、泉大津市や地域について、普段から、子どもの立場から、いろいろなことを考えていることが再認識されました。公園や「シープラ」（市立図書館）などの環境が充実しているという意見、きれいなまちに住みたいという意見が多く出されました。

② 学校について思うこと

地域の人との積極的な交流について、良い評価の意見が多く出されました。

③ 自分自身の将来について思うこと

なりたい職業について、たくさんあげていただきました。また、相手のことを思いやり、礼儀正しい大人になりたいという意見が複数あがりました。

④ 大人に対して言いたいこと

一方的に決めつけたり、しつこく叱ったりするのではなく、一個人として認め、対話を大事にしてほしい、といった意見が出されました。

3 学校別の意見

(1) 上條小学校仲よし学級の児童

① 泉大津市や地域に思うこと

- ◇「シープラ」（市立図書館）に、よく本を借りに行く。
- ◇「シーパスパーク」は水遊びもでき、楽しいところ。
- ◇泉大津市は、駅も3つあり、便利。
- ◇「タコ公園」（古池公園）によく行く。友達もいて楽しい。「からす公園」は広くて、自転車にも乗れるので好き。
- ◇市外だが、「とんぼ池公園」（岸和田市）には緑も多く、バラなどの花も多いので好き。
「浜寺公園」にも遊びに行く。あそこは、遊具が多くて、ボール遊びもできていいなと思う。
- ◇不審者がいないまちがいい。何でも話しかけてくる人がいるのはちょっと嫌。
- ◇家の駐車場が広くて、遊べるのがいい。
- ◇川やまちが汚いのはいやだ。
- ◇近所の人があいさつしてくれるのは好き。

② 学校について思うこと

- ◇掃除や給食などの当番が楽しい。
- ◇給食がおいしいのでうれしい。
- ◇先生方は、優しくもあり、怖くもある。
- ◇先生は、字がきれいですごいと感じている。
- ◇冬場はプールが汚い状態なので、きれいにしてほしい。
- ◇仲よし学級では、みんなでドッジボールや野球盤をしたりして過ごしている。一人で読書をしたり、パズルをしたりもする。楽しい。

③ 自分自身の将来について思うこと

- ◇優しい保育士さんになりたい。
- ◇ベビーシッターになりたい。
- ◇美容師になりたい。
- ◇パティシエになりたい。
- ◇アイスを売る、カフェのようなお店で働く人になりたい。

(2) 旭小学校仲よし学級の児童

① 泉大津市や地域に思うこと

- ◇「タコ公園」、「からす公園」、「リンゴ公園」、「助松公園」、「古池公園」と、遊べる公園がたくさんある。「タコ公園」で遊ぶのが好き。
- ◇休みの日に家族で遊べる公園があっていいと思う。
- ◇プールがあって素敵。
- ◇海も近くにあるのでいいと思う。
- ◇臭かったり、汚かったりするようなまちは嫌。将来、きれいなまちに住みたいと思う。
- ◇犯罪や怖い人がいるようなまちは嫌。
- ◇動物がいるようなまちはおもしろそう。

② 学校について思うこと

- ◇学校には、いろんな人がいて楽しい。
- ◇仲よし学級は、いろんなことをして遊べるから楽しい。みんなで協力して何かひとつのことをするのも楽しい。

③ 自分自身の将来について思うこと

- ◇サーカスにいる空中ブランコに乗る人になりたい。
- ◇警察官になりたい。
- ◇スポーツ選手になりたい。
- ◇Y o u T u b e r になっていろいろなことをしてみたい。
- ◇サラリーマンは嫌だなと思う。

④ 大人に対して言いたいこと

- ◇給食や家のご飯、外食など、好きな食べ物を作ってくれるのでうれしい。
- ◇お年玉やお小遣いなどをくれるのでうれしい。
- ◇なんでも勝手にいろいろなことを決めつけられるのは嫌。
- ◇何回も文句をしつこく言われるのは嫌。

(3) 東陽中学校の生徒

① 泉大津市や地域に思うこと

- ◇泉大津市のことは、結構好き。
- ◇泉大津市は都会過ぎず、いろいろ揃っているし、道にも迷いにくくていいところ。
- ◇近くにコンビニなどのお店が多く、市内に駅も3つあって便利だと思う。
- ◇遊ぶ所が少ないと思う。例えば、ゲームセンターやショッピングセンターは近くにないので、遠方に行く必要がある。近くにあったらいいなと思う。
- ◇中央商店街に、飲食店が増えて盛り上がるといい。本来、商店街のイメージは、お店がいっぱいでワクワクするものだが、今はそうでないので、お店を増やしてほしい。
- ◇泉大津市をもっとにぎやかにしたい。
- ◇病院や福祉施設をもっと充実させてほしい。
- ◇シーパsparkは遊具が少ない。公園をもっと作ってほしい。
- ◇新しい図書館は行きやすく、駅前にあって便利。自習でもよく使う。
- ◇市内にスケートボードが出来るところはあるが、バスケットゴールがない。バスケットボールを続けていきたいので作ってほしい。

② 学校について思うこと

- ◇職業体験はコロナ禍で、自分たちが学年は行われなかった。
- ◇地域の人のお話を聞く授業があり、農家の方や、プロのマジシャンの方から話を聞いてよかった。
- ◇登下校中に挨拶してくれるおじいちゃんやおばあちゃん、子どもたちを見守ってくれる人がいて、素敵だと思う。大人として憧れる。
- ◇学校の先生の給料を上げた方がいいし、残業代もちゃんと支払った方がいいと思う。

③ 自分自身の将来について思うこと

- ◇愛想が悪い人や、礼儀正しくない人にはなりたくない。
- ◇自転車でぶつかりそうになっても謝らず、無視する人がいる。悪いことを謝れない、そういう人にはなりたくないと思う。
- ◇社会の当たり前や、ルールや時間を守る大人になりたいと思う。
- ◇挨拶を当たり前に行い、礼儀正しくふるまえる大人になりたい。

④ 大人に対して言いたいこと

- ◇門限は厳しく複雑ではあるが、親が心配してくれているのはわかる。
- ◇何度もしつこく言われるのは嫌だなと思う。
- ◇私たちも一人前の人として扱ってほしい。
- ◇親は、朝早くから夕方まで仕事で、夕飯は家族が揃って食べれる日もあるし、そうでな

い日もある。休みも限られ、有休休暇も子どものために使ってくれている。有休休暇が増えれば、親も、自分の時間を作ったりして、楽しくできるのと思う。

(4) 誠風中学校の生徒

① 泉大津市や地域に思うこと

◇新しくできた「シープラ」(市立図書館)も「シーパスパーク」も、一回だけしか行ったことがないが、楽しかった。

◇「シープラ」は、戎小学校区の子たちは遠いので行きにくいかもしれない。

◇大きな音を立てるバイクに乗っている人を見かける。

② 学校について思うこと

◇地域の人との交流もあり、以前は地域の人から職業の話聞く機会があった。ワシントンホテルに勤めている人、毛布製造をしている人、花の競りをしている人など、クラスごとに違う人から話を聞いた。

◇地域の人から話を聞くのは面白かったし、ためになると思った。

◇小学校との交流は、ワークショップを一緒に行うような交流の機会がたまにある。

◇クラブは数が多いと思う。ハンドボール部が強い。吹奏楽部は、東陽中学校と一緒に練習している。部活動をすることで、友だちの輪が広がった。

◇生徒会として、毎年、夏と秋にイベント企画をして、学校全体で楽しめる行事をしている。イベントの予算の割り振りも、生徒会の裁量に任せてもらっている。

◇「学校自慢」と呼べるほどのものは、特にない。

③ 自分自身の将来について思うこと

◇保育士になりたい。保育士は、子どもを笑顔にさせることができる仕事だと思う。自分自身も、保育園の先生がとても優しく記憶がある。

◇病気や出産の後に、復帰しやすい仕事に就きたい。

◇困っている人を助けられる大人になりたい。

◇人の役に立つ仕事をしたい。

◇無責任に働くのは良くない。人任せは良くない。そんな大人にはなりたくない。

◇立場によって強く出たり、怒ったりしてばかりの大人は嫌だ。

◇人に迷惑をかけるような、そんな大人にはなりたくない。相手のことを考えられる大人になりたい。ルールを守れる人は素敵。

◇道路でタバコを吸っている大人を見る。歩きタバコしているような大人にはなりたくない。

◇独り占めするような性格の人は嫌だし、そういう大人にはなりたくない。

(5) 小津中学校の生徒

① 泉大津市や地域に思うこと

- ◇「シープラ」(市立図書館) やシーパスパークはとてもきれいで、安心して利用できる。
- ◇反対に、「交通公園」などは、落書きやゴミなどで汚く、治安も悪そうなイメージがあるため、行く気にならない。
- ◇公園など、子どもたちに関する施設の環境はとても大切だと思う。
- ◇公園の遊具が、ほんの一部の大人が文句を言うことで減っていることはおかしい。
- ◇子どもに関する施設が増えれば、大人にもメリットがあると思う。
- ◇公共的な花壇などで、一部分だけをきれいにみせるのもどうかと思う。市全体がきれいに、住みよくなっていけばいい。市から花の種が配られ、市民が庭に蒔くようなことがあれば、とてもいいと思う。
- ◇泉大津市は今も「住みたいと思えるまち」。

② 学校について思うこと

- ◇小津中学校の先生方は、意見をちゃんと聞いてくれると感じている。先生方から、私たちの話を聞こうとする姿勢が良く伝わってくる。先生方が意見をちゃんと聞いてくれて、一歩引いたところから私たちのことを信じて見守ってくれていると感じる。

③ 自分自身の将来について思うこと

- ◇小津中学校の「コンパス」(生徒自らが作る学校の方針(スクール・ポリシー))にもあるように、まずは自信を持つことがスタートだと思う。
- ◇「コンパス」にある、認め合うことが大切。認めてくれた経験が将来につながると思う。
- ◇親の世代とは世代差があり、言われたままやっていたらよかった世代と、AIがあって仕事が取られる世代とでは、求められる力が違うと思う。

④ 大人に対して言いたいこと

- ◇対話を大事にしてくれる大人は素敵。対話をすることでお互いを知ることが出来る。好きなことを認めてくれる、生かしてくれるとうれしい。対話の場所を作るのが大切。
- ◇自分の意見を押し通そうとする、子どもっぽい大人はだめ。
- ◇「自分が若いころはセーラー服だったから、自分の子どももセーラー服を着るべきだ」などというように、当事者ではないのに「こうすべきだ」というのはおかしいと思う。
- ◇人生経験は大人に比べて確かに少ないが、「大人」・「子ども」ではなく、一個人として意見を尊重してほしい。